

Giacomo ODDERO
F.I.C.B. Diploma of Honor/ Diplôme d'Honneur 2020

Biographie/ Biography

- Diplôme de pharmacie de l'université de Turin en 1950
- Propriétaire d'une pharmacie jusqu'en 1992
- Maire de la municipalité de La Morra de 1965 à 1970
- Conseiller de la province de Cuneo (chargé de l'agriculture) 1970 - 1987
- Président de la Chambre de commerce, d'industrie et des métiers de Cuneo 1976 - 1992
- Président de l'Union des chambres de commerce piémontaises 1979 - 1981
- Président du Consortium de l'Aqueduc des Alpes des Langhe et de Cuneo 1971 - 1991
- Président de la Cassa di Risparmio di Cuneo Bank 1987 - 1994
- Président de la Fondation de la Caisse d'épargne de Cuneo 1992 - 2006
- Président fondateur de l'O.N.A.F. (Association italienne des Dégustateurs de Fromages)
- Conseiller national pour l'O.N.A.V. (Association italienne des dégustateurs de vin)
- Sommelier honoraire
- Président de l'Office local du tourisme d'Alba Bra Langhe Roero 1990 - 1995
- Président fondateur de l'Association nationale d'étude de la truffe depuis 1995

Originaire d'Alba et citoyen des Langhe, Giacomo Oddero a occupé plusieurs postes importants, qu'il a marqués de son empreinte avec une grande détermination, sans jamais abandonner la profession de pharmacien à Alba, avec l'aide précieuse de sa femme Carla, pharmacienne.

Parallèlement à sa profession, M. Oddero a exercé de nombreuses fonctions dans l'administration publique locale et provinciale, dans le domaine viticole familial plus que centenaire de La Morra, Poderi e Cantine Oddero, et en devenant un promoteur de la qualité des vins des collines des Langhe et des fromages de la province de Cuneo. Dans le cadre du Consortium de l'Aqueduc des Langhe et des Alpes, il a créé le plus long réseau d'eau de tout le Piémont du Sud, et a apporté une bonne eau de montagne à tous les foyers de la province.

En tant que conseiller provincial pour l'agriculture, il a signé les règlements pour presque tous les produits agricoles, allant du vin et du fromage à la noisette Langa et aux légumes de plaine.

Travaillant dans le domaine bancaire à la réputée Caisse d'épargne de Cuneo, il a connu des années de transformation majeure par la libéralisation de l'ouvertures de succursales et la création de la Fondation en tant qu'entité séparée.

La Caisse a été transformée en 1995 en Banque régionale européenne par une fusion avec la Banca del Monte di Lombardia, puis, en 2000, avec la Banca Lombarda Piemontese di Brescia. Il est actuellement vice-président de la Fondation.

Parallèlement, M.Oddero a créé le Centre national d'étude de la truffe d'Alba, une association de recherche, d'analyse et de dégustation du très prisé champignon hypogé, qui est le produit phare du Piémont méridional avec les vins de la région. Au cours d'une conférence, il a déclaré : "Il est important de célébrer et de promouvoir la truffe et son terroir (avec des foires, des ventes aux enchères, des marchés), mais l'environnement et les arbres avec lesquels les truffes poussent en symbiose doivent être protégés en même temps, en les préservant de la contamination et des polluants. Dès 2010, il a développé l'idée de demander le statut de "patrimoine immatériel de l'UNESCO" pour la truffe italienne, qui sera officiellement candidate en 2021.

Enfin, dans la cave familiale située à La Morra dans l'aire d'appellation Barolo, et avec des vignobles de propriété dans les villages de Serralunga, Monforte d'Alba, Castiglione Falletto, Trezzo Tinella et Vinchio d'Asti, Giacomo Oddero est activement assisté par ses deux filles, ainsi que deux jeunes petits-enfants, Isabella et Pietro, dont l'amour pour leurs vignobles va de pair avec le respect de l'héritage culturel de leurs ancêtres qui, avec esprit d'entreprise et clairvoyance, ont fait expédier leur Barolo aux Amériques, d'abord dans de petits fûts de chêne, puis - à partir de 1978 - en bouteille.

- *Classics high school diploma in Alba in 1946*
- *Degree in Pharmacy from Turin University in 1950*
- *Proprietor of a pharmacy until 1992*
- *Mayor of the Municipality of La Morra from 1965 to 1970*
- *Councillor of the Province of Cuneo (with responsibility for Agriculture) 1970 – 1987*
- *President of the Cuneo Chamber of Commerce Industry & Trades 1976 – 1992*
- *President of the Union of Piedmontese Chambers of Commerce 1979 – 1981*
- *President of the Consortium of the Aqueduct of the Langhe and Cuneo Alps 1971 – 1991*
- *President of the Cassa di Risparmio di Cuneo Bank 1987 – 1994*
- *President of the Cassa di Risparmio di Cuneo Bank Foundation 1992 – 2006*
- *Founder President of O.N.A.F. (Italian Association of Cheese Tasters)*
- *National Councillor for O.N.A.V. (Italian Association of Wine Tasters)*
- *Honorary Sommelier*
- *President of the Alba Bra Langhe Roero Local Tourist Board 1990 – 1995*
- *Founder President of the National Truffle Study Association since 1995*

An 'Albese' and citizen of the Langhe, Giacomo Oddero has held various important positions, putting his stamp on them with great determination while never leaving the profession of pharmacist in Alba along with the dedicated help of his pharmacist wife Carla.

Alongside his profession, he has taken on many different roles in local and provincial public administration, in the more than one hundred-year-old family winery business in La Morra, Poderi e Cantine Oddero, and in becoming a promoter of the quality of the wines of the hills of the Langhe and the cheeses of the Province of Cuneo. In the Consortium of the Aqueduct of the Langhe and the Alps he created the longest water network in the whole of South Piedmont, and brought good mountain water to all the homes in the Province.

As Provincial Councillor for Agriculture he signed the Regulations for almost all farm products, ranging from wine and cheese through to the Langa hazelnut and vegetables from the plains.

Working in the banking sphere in the glorious old Cassa di Risparmio di Cuneo, he experienced years of major transformation through the liberalization of branch openings and the creation of a Foundation as a separate entity.

The Cassa di Risparmio was transformed in 1995 into a European Regional Bank through a merger with Banca del Monte di Lombardia, and subsequently, in 2000, with Banca Lombarda Piemontese di Brescia. He is currently Vice-president of the Foundation.

At the same time he has created the National Alba Truffle Study Centre, a research, analysis and tasting association for the highly-prized hypogeous fungus which is the most important flagship product for South Piedmont along with the area's wines.

During a conference he was to say "It is important to celebrate and promote the Truffle and its terroir (with fairs, auctions, markets), but the environments and the trees truffles grow in symbiosis with have to be protected at the same time, safeguarding them from contamination and pollutants. As long ago as 2010 he developed the idea of applying for "UNESCO intangible heritage" status for the Italian Truffle, and it will be an official candidate in 2021.

Finally, in the family winery located at La Morra in the Barolo appellation area, and with estate vineyards in the villages of Serralunga, Monforte d'Alba, Castiglione Falletto, Trezzo Tinella and Vinchio d'Asti, Giacomo Oddero is actively assisted by his two daughters, as well now as by two young grandchildren, Isabella and Pietro, whose love for their vineyards is matched by respect for the cultural legacy of their forefathers who, with entrepreneurship and foresight, had their Barolo shipped to the Americas, first in small oak barrels, then - starting from 1978 - in bottles³.